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Замечательный спортсмен из посёлка Шаля Дмитрий Крамаренко 

стал победителем чемпионата области по лыжным гонкам

Открытое обращение

«Мы должны 

сплотиться»
Здравствуйте коллеги! 

Ко мне поступает информация, что 

многие наши организации активно уча-

ствуют в оказании благотворительной по-

мощи беженцам с Донбасса. Организо-

ваны пункты приёма и отправки помощи. 

Граждане приносят тёплые вещи, про-

дукты питания, памперсы. Большое Вам 

спасибо за инициативность и отклик!

Сегодня в ситуации беспрецедентно-

го давления на Россию мы должны спло-

титься, в том числе противодействовать 

информационно.

Мы должны присоединиться к Откры-

тому обращению лидеров и активистов 

российских НКО, поддержать курс на-

шего Президента: 

https://forms.yandex.ru/

u/621bac4b3fbbe6feb2610093/

Выразить безусловную поддержку 

нашим мужественным защитникам — 

солдатам и офицерам Вооружённых Сил 

России, военнослужащим Донецкой и 

Луганской народных республик.

Обратиться к братской Украине с 

призывом выступить против национа-

листического режима, реабилитировав-

шего фашизм и осквернявшего память 

наших дедов, проливавших кровь за 

общую Победу!

Прошу мою просьбу передать нашим 

местным организациям и подписать дан-

ное обращение!

С уважением, М.Б. Терентьев,

Председатель Всероссийского 

общества инвалидов

Спорт — это жизнь 

Лыжные гонки
23 февраля, в День защитника Отече-

ства, на базе Государственного автоном-

ного учреждения Свердловской области 

«Спортивная школа олимпийского ре-

зерва «Уктусские горы» были проведены 

чемпионат и первенство области по всем 

адаптивным видам спорта в дисциплине 

«лыжные гонки».

Спортсменов приветствовал дирек-

тор Центра Паралимпийской и Сурдлим-

пийской подготовки спортивных сборных 

команд Свердловской области «Родник» 

Кульков Олег Сергеевич:

— Всех приветствую на первенстве 

и чемпионате области по всем нашим 

адаптивным видам спорта! Мы решили 

вас не разъединять, собрать вместе... 

Сегодня мы проводим наш чемпионат в 

замечательном спортивном комплексе 

«Нижнеисетсий».

Сегодня более 130 участников при-

сутствуют на наших соревнованиях, а 

так же среди них есть один замечатель-

ный спортсмен, которого вы наверняка 

знаете. Его зовут Михаил Евгеньевич 

Асташов — двукратный чемпион Па-

ралимийских игр в Токио. Он у нас не 

только велосипедист, триатлонист, но, 

как оказалось, ещё и лыжник. 

Заслуженный тренер России Влади-

мир Вениаминович Алыпов подготовил 

не только Михаила, но и Алёну Кауфман, 

четырёхкратную Паралимпийскую чем-

пионку в лыжных гонках и биатлоне. 

Вот сегодня мы предоставим Ми-

хаилу несколько слов, чтобы он, будучи 

ярким примером мужества и самоот-

верженного труда, поприветствовал 

вас, зарядил вас своей недюжинной 

энергией.

Михаил Евгеньевич Асташов:

— В первую очередь хотелось бы 

поздравить всех мужчин, мальчиков с 

праздником 23 февраля, пожелать хо-

рошего настроения, хорошей скорости, 

хорошего снега, чтобы всё было инте-

ресно, весело. Я сам лыжами занимаюсь 

недавно, просто решил попробовать 

благодаря тренеру. В общем, всем хоро-

шего настроения, самое главное, чтобы 

получили удовольствие, ну и, конечно, 

всем успехов и удачи! 

Кульков Олег Сергеевич:

— Спасибо! Поприветствуем нашего 

двукратного Паралимпийского чемпио-

на... А теперь с помощью Алексея Ни-

колаевича Коромыслова, руководителя 

областной Федерации спорта лиц с по-

ражением опорно-двигательного аппара-

та, под гимн России мы поднимем флаг 

Российской федерации... И ещё одно 

маленькое объявление. Вы, наверное 

знаете, что закончились у нас Олимпий-

ские игры и впереди у нас Паралимпий-

ские зимние игры в городе Пекине. Две 

участницы от Свердловской области, вос-

питанницы спортивно-адаптивной школы 

и Центра «Родник» Ксения Бережная и 

Екатерина Разумная примут участие как 

раз в лыжных гонках и биатлоне. Поэтому 

у нас куча поводов сегодня проявить свой 

характер. А теперь можно разойтись и 

готовиться к старту.

Первыми на старт вышли спортсмены-

колясочники на лыжах-санях. Среди них 

— Дмитрий Крамаренко из посёлка Шаля. 

Промчавшись по трассе со скоростью, ко-

торой могли позавидовать многие участ-

ники на классических лыжах, Дмитрий 

праздновал очередную победу.

Из первых уст

Дмитрий Крамаренко (о спорте, 

семье и сыновьях):

— Старший сын Даниил учится на 

втором курсе училища (колледжа) олим-

пийского резерва № 1 в Екатеринбурге, 

на Шаумяна. Вот вчера приезжали наши 

олимпийцы-биатлонистки, серебряные 

призеры по биатлону, и Даниил с ребя-

тами ездили в аэропорт их встречать, 

дарили цветы. Приятно, конечно. Ну, тя-

жело сейчас там учиться, потому что всё 

дорого. Лыжи, ботинки — всё надо по-

купать за свой счёт: ботинки — 50 тысяч, 

лыжи — 50 тысяч, палки — 20 тысяч... 

Но, ничего, учится, главное — образова-

ние, я так думаю. У них общежитие есть, 

так-то ему нравится. Их кормят, сборы 

оплачивают, вот на Алтай ездили, летние 

сборы постоянно, отдыхают летом мало, 

постоянно тренируются, это да. Вот 

только инвентарь не дают, и не одевают. 

Называется «неполное гособеспечение». 

Это старший сын, Даниил, 25 февраля 

18 лет будет. 

Ваня у меня долгое время занимался 

скалолазанием, сейчас вот в лыжных 

гонках нагоняет, пока на районе он в 

призах. Думаем на область его как спор-

тсмена. А вот младший у меня сын, Гер-

ман, он хоккей выбрал, играет в хоккей, 

ни за что в лыжи не идёт. Хоккей ему 

нравится, — командная игра. 

Ване 13 лет, Герману 9 лет, они 

сами выбирают, какими видами спорта 

заниматься, я на них не давлю, давил 

только на первого, но я так устал да-

вить, хотя старшего приходилось ино-

гда заставлять. Дочери 5 лет, София 

Дмитриевна.

Ездил я в Москву на соревнования по 

армрестлингу в 2020 году, там выполнил 

кандидата в мастера спорта, но больше 

не получилось у меня. Хотел ехать вот 

нынче, в начале февраля. Ребята все, кто 

ездили, выполнили мастеров, тоже были 

КМС. «Родник» им даже оплатил, кто там 

ездил за свой счет. У меня травма была, 

болел локоть, на лыжах катаюсь — ещё 

ничего, а так я не поехал из-за этого, что 

травмировался. 

У нас многодетная семья, но вот, что 

интересно, детские пособия нам не пла-

тят. Вот то, что Даниил учится, всё это 

входит в доход: сборы, питание — вот 

это там всё. Нам, конечно, тяжеловато 

бывает — материально, имею в виду. 

Но, ничего, живём нормально, я зани-

маюсь ремонтом обуви, жена работает. 

Квартиру нам дали четырёхкомнатную, 

сейчас вот участок, может, дадут, тем 

более, живём в селе, всё равно нужно 

иметь дом, хозяйство. Вот такие дела, 

в общем, так ничего. Также тренируюсь 

постоянно с детьми, но на лыжах — как 

бы для себя. 

А я вам рассказывал, как ездил на 

марафон Европа-Азия? Это было, по-

моему, в 2020 году. Олег Сергеевич 

Кульков нам помог с Юрой Татауровым, 

мы заявились на марафон Европа-Азия, 

на колясках. Марафон не лыжный, а лег-

коатлетический, международный. Стар-

товал, значит, на «Екатеринбург Арена», 

и там же финиш был, прямо в чашу мы 

заезжали на стадионе.

И, значит, я проехал 42 км 195 ме-

тров, там бежали бегуны, чемпионы 

России. Ну, а я приехал быстрее са-

мого быстрого бегуна на 2 минуты, но 

у меня был велосипед для инвалидов 

обычный, не гоночный. Это направле-

ние на Первоуральск, там разворот, 

перекрывали движение по одной поло-

се, всё как положено: с номерами там, 

чип там, дали медаль, результат — всё 

как положено. Я проехал за 2 часа 19 

минут, по-моему, так вот. Было жарко, 

поэтому помедленнее бежали немного 

легкоатлеты. Там и туалеты, и вода — 

всё здорово, всё-таки уровень «да-да-

да». Нас было двое колясочников, Юра 

— он на 10 км, а я — на 42 км один. У 

меня не было соперников. Я проехал, 

просто интересно для себя проехать 

марафон, я знал, что на тренировках я 

Михаил Асташов — двукратный 

чемпион Паралимпийских игр
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и больше проезжал. Здесь — на время, 

и это как бы по городу, там же полови-

на идёт по городу, перекрыто движе-

ние с утра. Подбадривают, люди стоят, 

болеют... Моя цель была приехать бы-

стрее бегунов. Нас выпустили толи на 

пять, толи на десять минут раньше. Я 

развернулся когда, вижу: они бегут мне 

навстречу, и там начался подъём, ну, 

наверное, такой затяжной, километра 

три подъём, я думал — они меня до-

гонят, но так как было жарко, они тоже, 

видимо, подустали и, в общем-то, не 

нагнали меня.

А сейчас вот, 27 февраля, будет ма-

рафон Европа-Азия лыжный. Там есть 

50, 30 и 15 км. Хотел я заявиться на 

15 км, но там тоже взнос большой, по-

моему — 2700. Может, на следующий 

год получится. Надеюсь, что ещё я не 

последний год занимаюсь, 14-й сезон. 

Я надеюсь, что буду в сборной.

Анатолий Смирнов:

— Приехал я специально из Серова 

прокатиться на лыжах-санях, попро-

бовать, что за лыжи-сани, но никто 

не даёт. В том-то и дело, что у них на 

базе нет лыжей-саней. Трое привезли 

с собой, самодельные, сами сделали. 

Почему так? Тем более что областные 

соревнования. Из Серова специально 

приехал поучаствовать, личную инициа-

тиву проявил. И не разрешают. У Димы 

Крамаренко и Михаила свои сани. Я всё 

равно постараюсь у кого-нибудь после 

соревнований попросить...

Михаил Асташов:

— Я двукратный паралимпийский 

чемпион игр в Токио по велоспорту. Но, 

помимо велоспорта, я также занимаюсь 

триатлоном, так же раньше выступал в 

плавании, играл в настольный теннис, 

легкую атлетику бегаю. Поэтому, в 

принципе, многие виды спорта охва-

тываю, но победителем стал именно в 

велоспорте на Паралимпийских играх. 

Заслуженный мастер спорта тоже имен-

но в велоспорте.

Лыжи я вот только начал осваивать, 

ещё путём не умею кататься, просто 

тренер сказал, что надо попробовать 

на этих стартах, вот я решил. А так мне 

вообще интересно, самому весело, при-

кольно, — новый вид для меня, поэтому 

наслаждаюсь... Я там, наверное, не по-

пал в призы, мне просто сказали побыть 

тут. У меня другая категория, тут же не 

было как раз категории моей, поэтому я 

просто с ними катился...

Подготовил Евгений Арбенев
Фоторепортаж на сайте

http://www.coovoi.narod.ru

в разделе «Новости»

В областном 

правлении

Семинар 

и Пленум 

правления 
Продолжение, начало в № 1, 2022 г.

22–24 декабря 2021 года в пансионате 

«Селен» состоялся семинар для пред-

седателей местных организаций СОО 

ВОИ и пленум Правления СОО ВОИ. 

Перед участниками семинара выступили 

и ответили на вопросы:

— член избирательной комиссии 

Свердловской области

Абсалямова Анна Сергеевна;

— представитель прокуратуры Сверд-

ловской области 

Рыжова Евгения Юрьевна;

— руководитель-главный эксперт по 

медико-социальной экспертизе 

Парпура Ирина Борисовна;

— Начальник отдела социальных про-

грамм СРО ФСС РФ 

Латышева Анжелика Аслановна, 

заместитель начальника отдела со-

циальных программ Голубева Елена 

Игоревна;

— Министерство социальной полити-

ки Свердловской области, Калиничева 

Марина Геннадьевна.

Руководитель-главный эксперт по 

медико-социальной экспертизе 

Парпура Ирина Борисовна:

— Я, во-первых, хочу Владимира 

Васильевича поблагодарить за при-

глашение нашего учреждения к вам на 

семинар. Я вам сегодня доклад читать 

не буду, потому что мы у вас частые 

гости, и про работу нашего учреждения 

вы хорошо знаете. Но я вам расскажу то, 

что нас с вами ждёт на будущий год. 

Но, прежде чем начать свою речь, 

я хочу вас поздравить с наступающим 

Новым годом, и как врач пожелать вам 

огромного здоровья, здоровья и ещё 

раз здоровья! Ну, а теперь к главному. 

Значит, вот за эти два ковидных, так 

скажем, года мы уже с вами привыкли 

к временному порядку, что каждые пол-

года мы продлеваем вам инвалидность 

без всякого направления на МСЭ, а кто 

получает направление на МСЭ, тот не 

приходит к нам, и мы проводим всё это 

заочно.

С одной стороны, это, конечно, удоб-

но и для вас и для нас, а с другой сторо-

ны, это не очень удобно, потому что мы 

можем вам установить группу инвалид-

ности или не установить её только по 

тому, что нам написала медицинская ор-

ганизация. Мы не видим больного, кро-

ме вот бумажки направления на МСЭ, у 

нас нет ничего. Что написано в бумажке, 

то получают наши граждане. И поэтому 

Минтруд предложил новый порядок 

прохождения медико-социальной экс-

пертизы. Пока это только проект. Проект 

висит на сайте Минтруда (mintrud.gov.ru) 

для обсуждения, но, скорее всего, это 

Постановление правительства вступит в 

силу в марте 22 года и заменит нам вот 

этот временный порядок. 

Что на сегодняшний день предпо-

лагает этот проект? Во-первых, про-

ектом предусмотрено, что все данные, 

необходимые для проведения медико-

социальной экспертизы, будут предостав-

ляться в направлении на МСЭ лечебным 

учреждением. Уже на сегодняшний день 

есть совместный приказ Минтруда и здра-

воохранения, который утвердил перечень, 

что должен врач прописать в направлении 

на медико-социальную экспертизу. 

При определенном заболевании есть 

определенные обследования, которые 

будут в направлении. Мы потребовать 

больше ничего, что есть в перечне, не 

можем, но с нашей стороны — если 

лечебное учреждение не написало все 

обследования — направление на МСЭ 

будет возвращено обратно, чтобы наши 

граждане проходили все необходимые 

обследования, и по этим обследованиям 

мы могли уже выносить группу инвалид-

ности.

Что следующее? В этом Постанов-

лении за гражданами будет выбор: про-

ходить им экспертизу очно или заочно. 

И с учётом этого уже наши специалисты 

будут проводить медико-социальную экс-

пертизу. Если гражданин решил пройти 

заочно, мы смотрим документы. Если 

все обследования есть, мы принимаем. 

Но если есть такие обследования, кото-

рые могут провести только наши док-

тора — особенно это нужно будет для 

заполнения индивидуальной программы 

реабилитации. Если всё-таки наше мне-

ние будет, что заочного гражданина мы 

захотим увидеть очно, мы напишем ему 

приглашение. Если гражданин хочет очно 

пройти у нас с его участием экспертизу, 

то в дальнейшем — это не в 22 году, это 

в 23–24 — у нас уже будет электронная 

регистратура, так называемая, на сайте 

уже будут: гражданин может выбрать 

время, место и так далее. Но это будет 

не в 22 году, потому что все учреждения 

по всей России нужно будет оснастить 

этой электронной регистратурой.

Что ещё, тоже на дальнейшее? В 

дальнейшем, уже в 24 году, это поста-

новление, видите, оно длительного дей-

ствия, подразумевается дистанционное 

обслуживание. Это по типу телемедици-

ны. Тоже выводит в поликлинике где-то 

вас будет видно, мы вас будем видеть и 

с вами общаться по телевизору. Это 24 

год, это всё в дальнейшем. И ещё к 24 

году планируется обезличенное освиде-

тельствование граждан. 

Что это такое? Направления нам 

будут приходить, где нет фамилии, 

без имени и отчества, только ваши 

медицинские все данные, и они рас-

пределяются в любое бюро. Некоторые 

говорят, что мы можем даже куда-то 

попасть, в Магадан, на Сахалин и так 

далее. но не знаю: будет ли это по 

стране либо это будет внутри нашего 

города и области, но независимо от 

места жительства. 

Значит, обезличенное направление 

к нам поступает, мы только по меди-

цинским документам смотрим, устанав-

ливаем либо не устанавливаем группу 

инвалидности и отправляем в лечебное 

учреждение результат. Потом нам вы-

свечивается фамилия, имя, отчество, 

справка и так далее. Если гражданин бу-

дет недоволен, тогда будет обжалование 

по месту жительства в составе главного 

бюро, куда относится этот гражданин. 

Это всё проект. Вот эти дела — это 23-

24 год, а то, что нас ждёт в 22 году — это 

выбор за вами: очное или заочное осви-

детельствование и обследование ваше 

по перечню. 

Теперь вопросы. 

Постоногов И.Ю.: 

— Что вы делаете, чтобы кадры 

были? 

Парпура И.Б.: 

— А что мы можем сделать? У нас хо-

рошая зарплата, у нас здравоохранения 

не хватает...

Постоногов И.Ю.: 

— Молодой специалист к вам при-

шёл, как вы его принимаете?

Парпура И.Б.: 

— Мы не даём квартиры, мы не част-

ная лавочка, мы относимся к Минтруду.

Нестерова Е.И.: 

— Все врачи сбежали в коммерче-

ские структуры. 

Постоногов И.Ю.: 

— Надо поднимать вопрос, чтобы по-

сле институтов люди обязаны отработать 

5, 10 лет, квартиры им давать. Молодёжь 

приходит, ей не купить квартиру на ваши 

хорошие зарплаты...

Вершинина В.В.: 

— На этот вопрос, который нас всех 

интересует, должно ответить Министер-

ство здравоохранения...

Парпура И.Б.: 

— Мы не относимся к Министерству 

здравоохранения, мы ждём кадры, ко-

торые хотя бы чуть-чуть поработали в 

здравоохранении, чтобы они знали, чем 

болеют наши инвалиды, и могли ориен-

тироваться.

Вершинина В.В.: 

— Это самый больной вопрос сейчас. 

Приходишь на приём к лечащему врачу, 

Чемпионат и первенство области в дисциплине «лыжные гонки» Постоногов Игорь Юрьевич

Парпура Ирина Борисовна

Вершинина Валентина Васильевна
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а приёма нет. По какой-то причине его 

отменили. Придёшь на второй день, и 

точно такая же проблема.

Попов В.В.: 

— Можно, я продолжу этот вопрос. 

Это наша работа с законодателями, вы 

все работаете со своими депутатами, 

делайте им эти предложения.

Нестерова Е.И.: 

— Они, когда избираются, столько 

наобещают, а когда изберутся, забы-

вают всё.

Постоногов И.Ю.: 

— Я до сих пор не могу понять, что 

у нас вопросами инвалидов занимается 

Министерство труда, которое «дела-

ет» этих инвалидов. Какое отношение 

имеет Минтруда к состоянию здоровья 

человека?

Пименова Н.В.:

— Я по такому вопросу: У него обо-

рвало руку на транспортёре. Ему сначала 

дали вторую группу и через месяц сняли. 

И сняли почему?

Потому что косточка какая-то на три 

сантиметра больше. Но что за хрень, 

простите меня. Руки-то нет. Парень в 

двадцать лет остался без руки на всю 

жизнь, и вот какую-то ерунду пишут, это 

вообще кошмар какой-то.

Лазукова Н.А.: 

— У человека ногу отняли, и почему 

дают человеку третью группу? Что, у 

него нога вырастет что ли? 

Постоногов И.Ю.: 

— Тот, кто это всё придумал, ни 

одного инвалида там нет. Как можно без 

одного лёгкого считать человека не ин-

валидом? Без почки, он еле-еле дышит, 

а у него инвалидности нет? А без глаза 

как вот ходить, скажите, человеку? Вот 

выбило человеку глаз на производстве. 

Проценты дали в потере трудоспособ-

ности, а инвалидности — нет.

Парпура И.Б.: 

— У нас есть приказ, по которому мы 

работаем.

Постоногов И.Ю.: 

— Я и говорю: кто эти приказы приду-

мывает, там ни одного инвалида нет... 

Парпура И.Б.: 

— Если у человека есть реальные по-

казания, мы всем гражданам устанавли-

ваем группу инвалидности. Но у нас есть 

приказ, по которому мы работаем.

Рыжова Е.Ю., представитель про-

куратуры:

— Ранее у меня было гражданско-

судебное направление и, соответствен-

но, я встречалась с такими процессами, 

где именно обжаловали решения МСЭ. 

В этом случае проводится судебная 

медико-социальная экспертиза, и воз-

можно в этом случае пересмотр реше-

ния, которое принято органом. То есть 

данное решение вы же вправе обжало-

вать в судебном порядке, и по результа-

там судебной медико-социальной экс-

пертизы, возможно, будет установлена 

инвалидность...

Парпура И.Б.: 

— Она не будет установлена, потому 

что есть приказ...

Постоногов И.Ю.: 

— Хоть куда обращайся с этим гла-

зом, если потерял на производстве, 

тебе никто не вернёт этот глаз. А кто 

этот приказ написал, ему глаз надо вы-

бить, и тоже пусть у него инвалидности 

не будет. Грубо сказал, но только так 

понимают люди.

Публикуется в сокращении

Подготовил Евгений Арбенев

Вести из местных 

организация

«Лыжня России — 

2022»
12 февраля, в дни Олимпийских игр 

в Пекине, по всей России проходил 

главный зимний спортивный праздник 

«Лыжня России-2022». Это спортивный 

фестиваль под открытым небом. Сотни 

тысяч поклонников здорового образа 

жизни вышли на самую масштабную 

лыжную гонку, чтобы выявить лучших, 

проверить свою выносливость, по-

лучить колоссальное удовольствие от 

мягкого скольжения по снегу. Здесь 

не важен результат, а важно само 

участие. 

Люди с ограниченными возможно-

стями здоровья, участники спортив-

ного праздника «Лыжня России-2022» 

в городе Ирбите, получили огромный 

заряд энергии, вдохновения и бо-

дрости!

Валентина Вершинина 

Нижнетагиль-

ская ДРО ВОИ

День защитника Отечества

22 февраля Нижнетагильская ДРО ВОИ 

пригласила мужчин организации на 

праздничное мероприятие, посвящённое 

Дню защитника Отечества. Председа-

тель общества инвалидов поздравил 

гостей и исполнил песню «Офицеры». 

Музыкальную программу подготовили 

и провели педагоги и учащиеся МБУ 

ДО «Детская музыкальная школа № 2» 

(директор Елена Викторовна Свиридо-

ва). Выступление юных артистов и их 

наставников гостям очень понравилось. 

Большое спасибо!

Затем Елена Дмитриевна Алексеева 

провела для мужчин различные конкур-

сы. Каждый, правильно ответивший на 

вопрос, а они были на военную тема-

тику, получил журнал с кроссвордами. 

Главный конкурс выявил лучшего авто-

мобилиста.

Мероприятие завершилось чаепити-

ем и танцами.

В честь Международного 

женского дня

10 марта в Нижнетагильской ДРО ВОИ 

прошло праздничное мероприятие в 

честь Международного женского дня. 

Несмотря на морозную погоду, все при-

шедшие гости сразу попали в тёплую и 

уютную обстановку праздника. Пред-

седатель организации Игорь Юрьевич 

Постоногов поздравил милых дам, по-

желал им здоровья, всех земных благ и 

мирного неба над нашей Родиной. 

С концертной программой высту-

пил ансамбль «Рябинушка». Душевные 

народные песни и песни разных лет 

сердечно порадовали гостей. Ансамбль 

постоянно выступает на наших праздни-

ках. Большое спасибо артистам! 

Затем Елена Дмитриевна Алексеева 

провела развлекательную программу. 

Гости принимали активное участие в 

конкурсах, а потом некоторые ещё и 

прочитали стихи. 

Чаепитие и танцы под живую музыку 

завершили праздник.

Нижнетагильская ДРО ВОИ

Зимние спортивные игры

16 марта в городе Невьянске на лыж-

ной базе «Маяк», расположенной на 

живописном берегу пруда, состоялись 

Зимние спортивные игры местных ор-

ганизаций Всероссийского общества 

инвалидов Свердловской области.

Организовали и провели спортивное 

мероприятие Невьянская местная орга-

низация ВОИ (председатель Юсупова 

Ирина Николаевна, которая возглав-

ляет организацию с 2005 года) и МБУ 

Невьянского городского округа «Центр 

физической культуры и спорта». 

Открыл соревнования заместитель 

главы администрации Невьянского 

городского округа Делидов Станислав 

Леонидович. Он пожелал всем здо-

ровья и спортивных успехов. Затем с 

приветствием и пожеланием удачи на 

соревнованиях выступил председатель 

Свердловской областной региональной 

организации ВОИ Попов Владимир Ва-

сильевич. По его предложению каждый 

участник Зимних спортивных игр на 

общей фотографии поднял руку вверх в 

знак поддержки наших воинов, участву-

ющих в специальной военной операции 

России на Украине, и в знак приветствия 

участников Зимних Игр Паралимпийцев 

«Мы вместе. Спорт», которые пройдут 

в городе Ханты-Мансийске с 18 по 21 

марта. 

В Невьянск на Зимние спортивные 

игры были приглашены 15 команд из 

разных городов области, но приехать 

смогли только 7 команд из Невьянска, 

Режа, Богдановича, Первоуральска, 

Екатеринбурга (Ленинский и Железно-

дорожный районы). Наш город трудовой 

доблести Нижний Тагил представляли 

команды Нижнетагильской и Дзержин-

ской районных организаций ВОИ. Мы 

впервые принимали участие в Зимних 

спортивных играх и сразу одержали 

победу! ПОЗДРАВЛЯЕМ! Вот имена 

чемпионов: Игорь Постоногов. Андрей 

Мамаев, Марина Глинских и Людмила 

Радионова.

В программу спортивных игр вошли 

следующие соревнования: дартс на сне-

гу (у нас 3-е место), конкурс «Шустрые 

хвосты» (1-е место), конкурс «Скачки на 

метле» (1-е место), конкурс «Гоним шай-

бу» (2-е место). Пока судьи подводили 

итоги, прошёл личный турнир по дартсу. 

И здесь удача была на нашей стороне. 

Победил Игорь Постоногов, а Андрей 

Мамаев стал вторым. МОЛОДЦЫ! 

Всем призёрам были вручены меда-

ли и грамоты. Каждый спортсмен полу-

чил подарок. Мероприятие завершилось 

вкусным обедом.

Большое спасибо организаторам и 

отдельно Ирине Николаевне Юсуповой 

за спортивный праздник для инвалидов, 

который прошёл в душевной и друже-

ственной обстановке. 

Хорошее сотрудничество админи-

страции города Невьянска с местной ор-

ганизацией ВОИ способствует поднятию 

духа и единению инвалидов. Спорт нас 

объединяет! 

Источник: Нижнетагильская 

ДРО ВОИ

Постановление 

Президиума ВОИ

Конкурс 

изданий ВОИ 
В соответствии с постановлением Пре-

зидиума ВОИ от 11 февраля 2022 года 

конкурс региональных периодических 

изданий Всероссийского общества 

инвалидов в 2022 году проводится по 

номинациям:

Первая номинация: «Движение — 

это жизнь» — материалы о привлечении 

инвалидов к регулярным занятиям физи-

ческой культурой и спортом, активному 

образу жизни, участию в спортивных и 

туристических мероприятиях ВОИ.

Вторая номинация: «Молодежь 

— наше будущее» — материалы о мо-

лодежных программах, вовлечении 

молодых инвалидов в мероприятия 

ВОИ, достижениях молодых людей с 

инвалидностью.

Третья номинация:  «Полезный 

опыт» — материалы о лучших практиках, 

опыте по взаимодействию с органами 

власти, которые привели к конкретным 

результатам по изменению положения 

инвалидов в регионе; новых мероприя-

тиях, реализованных региональными 

организациями ВОИ в различных сферах 

жизнедеятельности инвалидов.

Специальная номинация: «Народ-

ные традиции» — материалы, посвящен-

ные Году культурного наследия народов 

России, о мероприятиях для людей с 

инвалидностью, проводимых в целях 

популяризации народного искусства, 

Пименова Надежда Витальевна Главный зимний спортивный праздник «Лыжня России-2022»

Окончание на стр. 4

День защитника Отечества. 

Постоногов Игорь Юрьевич поздравил 

гостей и исполнил песню «Офицеры»
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Конкурс 

изданий ВОИ

сохранения культурных традиций, 

памятников истории и культуры, этно-

культурного разнообразия.

В Конкурсе участвуют только перио-

дические издания, 100 % учредителями 

которых являются региональные орга-

низации ВОИ.

Редакции направляют в Аппарат ВОИ 

до 31 октября 2022 года оригиналы но-

меров издания с 1 января по 1 октября 

2022 года, в которых опубликованы 

представляемые на конкурс материалы 

(не более 2 материалов на одну номи-

нацию).

Редакция газеты «Голос надежды» 

приглашает читателей принять актив-

ное участие в конкурсе.

Конкурс

Новое время — 

новый символ 
Международный союз архитекто-

ров и Международная организация 

Rehabilitation International объявили 

конкурс на новый символ доступно-

сти. В состав жюри Международного 

конкурса по дизайну символа доступ-

ности XXI века вошел председатель 

Всероссийского общества инвалидов 

Михаил Терентьев.

«Идея этого конкурса заключается в 

том, чтобы рассмотреть символы, отра-

жающие потребности различных нозо-

логий инвалидности. Сейчас, несмотря 

на то, что есть общепринятые обозна-

чения, появляются различные варианты 

международного символа доступности 

для людей на колясках, глухих, слепых 

или лиц с нарушениями аутистического 

спектра. Сегодня привычный символ 

человека на коляске не отражает всех 

специальных потребностей в связи с 

инвалидностью. Возможно ли найти 

унифицированный символ, понятный 

без перевода на родной язык — пока-

жет конкурс», — сказал председатель 

Всероссийского общества инвалидов 

Михаил Терентьев.

Конкурс объявлен Международным 

союзом архитекторов совместно с 

Международной неправительственной 

организацией Rehabilitation International 

18 января 2022 года.

Всем известный знак, изображаю-

щий человека в инвалидной коляске, 

появился в 1969 году. Его разработала 

Сюзанна Кефоед, студентка графиче-

ского дизайна из Дании. В качестве 

международного символа он получил 

повсеместное распространение, и в 

1974 году его одобрила Организация 

Объединенных Наций. В течение десяти 

лет символ доступности стал неотъем-

лемой частью доступной инфраструк-

туры городов по всему миру. Сейчас, 

когда градостроительная политика в 

отношении людей с инвалидностью 

стала более дружелюбной, все больше 

людей выступают за обновление версии 

международного символа, понятного 

без перевода на родной язык, отра-

жающего разнообразие нозологических 

групп людей с инвалидностью, которые 

пользуются различными объектами, 

услугами и информацией.

«Мы с нетерпением ждем креативных 

заявок на новый символ доступности XXI 

века, который будет отражать ключевые 

ценности прав и инклюзии, равенства 

и независимости, разнообразия, фи-

зической и виртуальной доступности 

для всех, включая людей с инвалид-

ностью», — отметил Джозеф Кван, ре-

гиональный директор Международного 

союза архитекторов, заместитель вице-

президента по Азиатско-Тихоокеанскому 

региону Международной организации 

Rehabilitation International.

Новый дизайн будет предложен для 

утверждения в качестве международного 

символа доступности Международной 

организации по стандартизации.

В конкурсе могли участвовать про-

фессиональные архитекторы и про-

фессиональные дизайнеры наряду со 

студентами архитектурных и дизай-

нерских вузов. Заявки принимались 

как от частных лиц, так и от команд. 

Каждый участник мог подать только 

одну заявку.

Объявление победителей конкурса — 

18 апреля 2022 г.

От редакции: В конкурсе участвовал 

главный редактор газеты «Голос на-

дежды» член Союза Дизайнеров России 

Евгений Арбенев.

Ситуация

«На правительство 

надейся, а сам 

не плошай…»
В связи с временной приостановкой 

работы аэропортов Президент РФ по-

требовал организовать оперативный 

вывоз граждан с Юга России поездами 

и автобусами. Минтранс ответил «есть». 

А на деле?

Напомним, утром 24 февраля ряд 

аэропортов в связи с осложнением об-

становки вокруг ситуации на Украине за-

крыли. В том числе и Симферопольский. 

Из-за приостановки авиасообщения на 

Юге России РЖД пообещало зафик-

сировать цены на 

билеты и пустить 

дополнительные 

поезда из Адле-

ра, Анапы, Ново-

российска, Сочи и 

других городов. 

«Вся необходи-

мая помощь на ме-

стах будет оказана. 

В работе задей-

ствуются все необ-

ходимые службы, 

в том числе — во-

лонтеры… Транспортных ресурсов до-

статочно, чтобы вывезти с юга России 

всех желающих. Министерство создало 

оперативный штаб по организации рабо-

ты транспортной отрасли на юге страны, 

его возглавил Виталий Савельев, глава 

Минтранса», — утверждали чиновники 

ведомства. 

Столь радужные заверения несколько 

успокоили тех, кто планировал выезд 

на те дни из мест отдыха поездами. Те 

же, в том числе и мы с супругой, у кого 

заранее были приобретены обратные 

авиабилеты из Симферополя в Екате-

ринбург на 8 марта, забеспокоились. И 

было отчего. 

Уже 28 февраля в Симферополь-

ском оперативном штабе нам сообщи-

ли, что вывоз автобусами обладателей 

авиабилетов до аэропортов Адлера, 

Анапы и Сочи был организован только 

в первые два дня. Тем более, что авто-

бусов с местами для транспортировки 

инвалидов-колясочников у них нет. 

Далее вывоз всех желающих только 

поездами. 

Но и с местами в вагонах, как вы-

яснилось, не просто. У кого заранее 

был приобретен билет, тем место было 

гарантировано. Всем остальным — как 

повезёт. Вагоны с купе для инвалидов в 

действующих поездах не предусмотре-

ны. Их нужно заказывать заранее. Хотя 

бы за месяц. Вот те раз! Ситуация из 

разряда: на правительство надейся, а 

сам не плошай…

Все последующие попытки и обраще-

ния к госчиновникам с просьбой помочь 

с выездом поездом или автобусом до 

аэропорта Сочи ни к чему не привели. 

Оставался один вариант — ТАКСИ! 

Данный вид транспорта, приспо-

собленный для перевозки инвалидов-

колясочников, в регионе развит хо-

рошо. Но его владельцы, пользуясь 

ситуацией, загнули такую цену, что... 

авиабилет от Владивостока до Москвы 

и то дешевле. 

И всё же смилостивился один, по 

имени Роман, кто согласился нас доста-

вить до Сочи по устроившей всех цене. 

Конечно, достаточно накладной для на-

шего семейного бюджета, но все же... 

Наконец, долгий 12-часовой путь по 

Кавказскому серпантину с его пробками 

и заторами позади. Мы с женой вымота-

ны до изнеможения. Душа и тело требу-

ют отдыха. Но в Сочинском аэропорту 

из всех удобств для маломобильных 

граждан — только туалет. Близлежащие 

гостиницы «Аэропорт», «Куб», «Хостел 

Аэропорт» и номера в них не обору-

дованы для обслуживания инвалидов-

колясочников. Только наличие авиа-

билетов на самолет до Екатеринбурга 

сдерживали наш гнев и раздражение на 

госчиновников, страдающих словоблу-

дием об их усилиях по формированию 

доступной среды жизнедеятельности 

на социальных объектах для инвалидов 

всех категорий.

После утомительного 14-часового 

томления в здании аэровокзала, нас 

размещают в салоне самолета. Неужели 

летим!? 

В Екатеринбургском «Кольцово» нас 

встречает 20-градусный мороз и группа 

полицейских с собаками на поводке. По-

сле Симферопольских плюс 8 уральский 

морозец и сообщение о том, что при-

бывший самолет якобы заминирован, 

нас почему-то забавляют. Ведь мы, не-

смотря ни на что, дома! 

Десятичасовой сон, без волнитель-

ных сновидений, был нам наградой за 

дорожные неудобства и переживания. 

Анатолий Холодилин,
СРООИ «Опора»

Из поэтической 

тетради

Игорь Зубов
* * *

Гульсайра, ты Гульсайра —

Как вечерняя заря

Над притихшею Землей,

Чтоб созвездья надо мной 

Высветила ночь!

* * *

Тихо журчит родник,

Взглядом своим приник

К Фее вечерней я.

Гасит свой свет заря,

Шёлком струится ночь.

* * *

Пришли мне весточку оттуда,

Где каждый день похож на чудо —

И речка полнится водой,

И полдень светло-голубой.

И тёплый взгляд как невзначай,

И ветер тронул Иван-чай.

Плывут на запад облака,

И вновь протянута рука.

И тает бережно закат,

Увидят травы звездопад,

И пряди лёгкие твои

Качнувшись, скажут о любви!

* * *

На зимний вечер оглянусь,

Губами тихо прикоснусь

К теплу её руки!

* * *

Бывают чувства, может быть?

А кто-то скажет — нет,

Пока пурге ещё кружить

И сыпать белый снег.

Пока ещё идёт весна

За тридевять земель,

Меня дождётся там сосна

И голубая ель.

Рука c утра перелистнёт

Настольный календарь,

И голос тёплый позовёт

В сиреневую даль…

Всем известный знак, изображающий человека 

в инвалидной коляске, появился в 1969 году

Окончание. Начало на стр. 3
А. И. Холодилин


